
Губернатор Севастополя, секретарь регионального отделения «Еди-
ной России» Михаил Развожаев дал старт акции «Собери ребёнка 
в школу».

Ежегодно партийцы обеспечива-
ют детей из многодетных и мало-
обеспеченных семей, детей-инва-
лидов рюкзаками и канцтоварами. 
В этом году особое внимание уде-
лят семьям участников специаль-
ной военной операции.

Глава города лично передал ре-
бятам из  многодетной семьи 
Ошомок рюкзаки со  всеми необ-
ходимыми школьными принад-
лежностями. Отец семьи, Николай, 
сейчас выполняет задачи в  зоне 
СВО. Старший сын Никита в прош-
лом году погиб на фронте. У него 
осталось четверо младших братьев 
и маленькая сестра.

«Вы знаете, поддержка очень ощу-
тимая для нас всегда. И с докумен-
тами, и с досугом для детей, с круж-
ками. Совет жён и матерей, фонд 
«Защитники Отечества» — я также 
в них участвую. И если вдруг кому-то 
также нужна помощь, мы все время 
со всеми на связи. Пока наши мужья 
там, то кто, если не мы», — подели-
лась Ольга Ошомок.

«Это была тёплая и хорошая встре-
ча. Мать, Ольга Николаевна, — жен-
щина с сильной жизненной позицией. 
Несмотря на то, что она воспиты-
вает пятерых детей, живёт актив-
ной жизнью и  помогает справить-
ся со сложностями тем, у кого тоже 

погибли сыновья или мужья на фрон-
те. Все ребята в семье воспитыва-
ются в духе патриотизма, предан-
ности Родине», — отметил Михаил 
Развожаев.

По поручению губернатора 54 на-
бора школьных принадлежно-
стей передадут всем севастополь-
ским семьям погибших участников 
спец операции, в том числе много-
детным, в которых воспитываются 
ученики младших классов.

Принять участие в  акции мо-
жет любой желающий. Привезти 
канцелярию, наборы для детского 
творчества, школьные рюкзаки, 
спортивный инвентарь можно в ре-
гиональную общественную приём-
ную председателя партии «Единая 
Россия» Дмитрия Медведева по ад-
ресу ул. Большая Морская, 4.
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«Я выбрал делом своей 
жизни защиту Родины. 
Буду служить и после 
окончания СВО в рядах 
вооружённых сил РФ», — 
военнослужащий 
Вячеслав

Говорят, дружба удваивает радости и сокращает горести 
наполовину. Дружба наших ребят в зоне спецоперации 
особенная: это помощь, взаимовыручка и поддержка. 
Она не зависит от возраста, религии, звания. Воины вме-
сте защищают Родину, семью, справедливость и правду.

Рассказываем одн у из 
много численных историй 
настоящей мужской дружбы 
и под держки.

А лександр и  Вячес лав 
дружат много лет, поддер-
живают друг друга во всех 
начинаниях.

С началом спецоперации 
они приняли решение по-
мочь тем, кто уже на пере-
довой, и в составе бригады 
рыли окопы в  Херсонской 
и   З а п о р о ж с к о й  о б л а с -
тях. За  это врем я ребя-
та сдружились с  бойцами 

и решили встать на защиту 
Родины.

«Хочу, чтобы моя семья 
мной гордилась. Я  из  семьи 
военных: служили мой отец  
и  дядя, они прошли Чечню. 
Я воспитан в семье, где чув-
ство долга и  ответствен-
ность в крови. Мечтаю быть 
достойным их подвига и при-
мером для своих будущих де-
тей», — рассказал Вячеслав.

Он добавил, что нельзя 
оставаться в  стороне, ког-
да есть угроза безопасности 
простых семей и  распро-
странения нацизма.

Старые приятели будут 
служить стрелками.

«За время работы мы сдру-
жились с  военными, мно-
го общались, узнавали тон-
кости службы. Когда закон-
чили работы, разговорились 

с одним из военных. Он и го-
ворит: если хочешь достойно 
служить, с хорошими коман-
дирами, порядочными сорат-
никами, обращайся в пункт 
отбора по контракту и при-
езжай в нашу часть», — поде-
лился Александр.

В  зоне специальной во-
енной операции в  зависи-
мости от воинского звания, 
должности и  выслуги лет 
денежное довольствие для 
контрактников составляет 

от 170 до 200 тысяч рублей; 
за  уничтожение или за-
хват вооружения и  воен-
ной техники противника — 
от 50 тысяч до 1 млн рублей; 
за  каждый  км продвиже-
ния в составе штурмовых 
отрядов — 50 тысяч рублей. 
Существуют так же еже-
дневные выплаты за учас-
тие в  активных наступа-

тельных действиях — 8 ты-
сяч рублей.

Хо т и т е  у зн ат ь  б о л ь‑
ше о службе по контракту, 
льготах и гарантиях для во‑
еннослужащих? Приходите 
в пункт отбора по адресу 
ул. Коммунистическая, 3а, 
телефон: +7 (8692) 22‑14‑51. 
Присоединяйтесь к СВОим!

Ольга Пушина

Специальная военная операция на территории Украины 
началась 24 февраля 2022 года. В последние дни нацист-
ский режим активизировал военные действия, нанося 
удары по Запорожской области. Эта территория — зона 
ответственности бойцов 810-й севастопольской бригады 
морской пехоты Черноморского флота и 71-го полка 
42-й дивизии 58-й армии Южного военного округа.

О   г е р о и ч е с к и х  п о б е -
дах наших Героев на фрон-
те регулярно докладыва-
ют Верховном у гла вно-
командующему.

«Без всякого преувеличе-
ния могу сказать, что на-
ши солдаты и офицеры про-
демонстрировали лучшие 
примеры массового героизма. 
Противник применил боль-
шое количество бронетехни-
ки, порядка 50 единиц: из них 
39 единиц, включая 26 танков 
и 13 бронемашин, были унич-
тожены. Все попытки контр-
наступления остановлены, 
противник отброшен с боль-
шими потерями», — заявил 
Владимир Путин.

По словам главы государ-
ства, силами личного соста-
ва двух подразделений бы-
ло уничтожено 60 % единиц 

бронетехники, 40 % — лёт-
чиками боевой авиации.

По  пор у чен и ю Пр ези-
дента нашим бойцам вру-
чат государственные награ-
ды в зоне боевых действий, 
а  позднее подразделению 
присвоят почётное наи-
мено вание.

ОТМЕЧЕНЫ 
ГОСНАГРАДАМИ

2 августа Владимир Путин 
лично вручил государствен-
ные награды бойцам дру-
гих подразделений, проя-
вившим мужество в  ходе 
спецоперации. Президент 
подчеркнул: эти люди вне-
с ли ли чны й колосса ль-
ный вклад в развитие стра-
ны, поставили во главу угла 
всей своей жизни служение 
Родине.

РЕГИОНАЛЬНЫЕ МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ 
УЧАСТНИКОВ СПЕЦОПЕРАЦИИ И ЧЛЕНОВ  
ИХ СЕМЕЙ:

• предоставление в соб-
ственность земельных 
участков;

• 50 % компенсация расхо-
дов на оплату жилого по-
мещения и коммунальных 
услуг;

• бесплатный проезд в го-
родском общественном 
транспорте;

• право на получение бес-
платной юридической 
помощи;

• бесплатное социальное 
обслуживание на дому 
для лиц, которые нужда-
ются в уходе;

• содействие 
в трудоустройстве;

• выплаты 1 млн се-
мьям погибших в ходе 

специальной военной 
операции;

• предоставление де-
тям услуг по отдыху 
и оздоровлению;

• обеспечение детей бес-
платным питанием в го-
сударственных образова-
тельных организациях;

• бесплатное нахождение 
детей в группах продлён-
ного дня в школах;

• приём детей в детские са-
ды и образовательные ор-
ганизации в первооче-
редном порядке и осво-
бождение от оплаты за их 
посещение;

• обучение за счёт бюд-
жета в профессиональ-
ных образовательных 
организациях.

Президент России  
Владимир Путин:

«Хочу обратиться 
к семьям тех наших 
товарищей, которые уже 
никогда лично не придут 
за высокими государст-
венными наградами. Хочу, 
чтобы меня из этого тор-
жественного зала Кремля 
услышали все мои коллеги 
во всей стране, услы-
шали на разных уровнях 
власти. Это наши семьи. 
И их дети — наши дети. 
И относиться нужно 
именно так, не потому 
что где-то кто-то это 
прописал или приказал, 
а по зову сердца!»

Военнослужащий 
по контракту Александр

Военнослужащий 
по контракту Вячеслав

Фото Анны Садовниковой
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Людям некогда 
заниматься бумажной 
волокитой — для 
жителей прифронтовых 
районов все процессы 
должны быть прозрачны 
и предельно просты

В Севастополе состоялось первое выездное засе-
дание Координационного совета при Общественной 
палате Российской Федерации по вопросам интег-
рации и развития новых регионов страны. Заседание 
прошло при поддержке Общественной палаты Севас-
тополя в формате круглого стола. Обсуждали тему 
«Интеграция новых регионов: практическая помощь».

В заседании приняли учас-
тие член Общественной па-
латы Рос сий ской Федера ции, 
сопредседатель Коор дина-
ционного совета Алек сандр 
М а л ь кеви ч,  п р е дс та ви-
тель Севас то поля в Общест-
венной палате РФ Наталья 
К и р ю  х и н а ,  п р е д с е д а -
тель Общест венной пала-
ты Города-Героя Александр 
Трошев, заместитель ди-
ректора севастопольско-
го фи лиала государствен-
ного фонда «Защитники 
О т е ч е с т в а »  Е к а т е  р и н а 
Ша д рина, ру ко водитель 
Комитета семей воинов 
Отечества по Севастополю 
Виктория Тупча нен ко, пи-
сатель и поли толог Сергей 
Ю х и н ,  п р е д  с т а  в и т е л и 
О б щ е с т  в е н н о й  п а л а т ы 
Севас тополя и журналисты.

ПОМОЩЬ ЖИТЕЛЯМ
Участники круглого стола 

обсудили сложности, с кото-
рыми сталкиваются жите-
ли новых регионов России, — 
док у ментооборот, пол у-
чение различных справок. 
Говорили также про необхо-
димость всесторонней по-
мощи со стороны федераль-
ного центра, гражданского 
общества и волонтёров.

У  Севастополя богатый 
опыт помощи новым ре-
гионам: весной 2022  го-
да город взял шеф ство над 
Старобельским районом 
ЛНР, а  летом  — над Мели-
тополем и Мелитопольским 
районом Запорожской обла-
сти. По поручению губерна-
тора Севастополя Михаила 
Развожаева на  только что 
освобождённые территории 
выехала команда управлен-
цев, которая помогала на-
лаживать мирную жизнь 
и проводить исторический 
референдум по  воссоеди-
нению с  Россией. Помощь 
продолжает оказываться 
и сейчас.

«В  Севастополе шесть об-
щественных организаций, ко-
торые в  течение послед-
него полугода приезжали 
на  территории новых субъ-
ектов. Там они реализовыва-
ли свои проекты. Также при-
езжали жители, наши но-
вые сограждане из Херсонской, 
З а п о р о ж с к о й  о б л а с т е й 
для участия в  мероприя-
тиях, которые проводили 

общественные органи за-
ции»,  — рассказала член 
Координационного совета 
Наталья Кирюхина.

Не остались без внимания 
участников круглого стола 
вопросы излишней забюро-
кратизированности некото-
рых процессов в  оформле-
нии помощи участникам 
спецоперации и их семьям, 
а также жителям новых ре-
гионов РФ.

Сопредседатель Коорди-
на ционного совета Алек-
сандр Маль кевич отметил 
важность упрощения и уни-
фикации документооборо-
та. Он подчеркнул, что лю-
дям, живущим под нацист-
скими обстрелами, просто 
некогда заниматься бумаж-
ной волокитой и собирани-
ем справок — для жителей 
прифронтовых районов все 
процессы должны быть про-
зрачны и предельно просты.

С РИСКОМ ДЛЯ ЖИЗНИ
Кроме того, Александр 

Малькевич говорил о  не-
защищённости ж урнали-
стов, медиков, работников 
МЧС, волонтёров, которые 
работают в новых регионах 
и  рискуют своей жизнью 
под обстрелами, — для них 
нет льгот и социальных га-
рантий в случае, если они 
пострадают от  террори-
стических действий ВСУ. 
Малькевич отметил, что 
журналистам, как и другим 
командируемым в зону бое-
вых действий, должна быть 
гарантирована всесторон-
няя защита и поддержка.

«Они (региональные жур-
на лис ты,  вра чи,  волон-
тёры) не являются по факту 

участниками специальной во-
енной операции и ветеранами 
боевых действий. Но нередко 
рискуют не меньше, чем ребя-
та на передовой. И их пробле-
мами нужно заниматься», — 
за я ви л соп р е дсе д ат е л ь 
Коорди национ ного совета.

На заседании также обсу-
дили вопросы транспорт-
ной доступности новых ре-
гионов для специа листов, 
которые едут восстанав-
л и в ат ь м и рн у ю ж изн ь. 
Медики, волонтёры, бой-
цы МЧС не должны часами 
простаивать в  общих оче-
редях — их ждёт много ра-
боты в  сложных условиях, 
и  нет никакого смысла те-
рять драгоценное время.

ВОПРОСЫ ПОЛИТИЧЕСКИЕ
Политолог Сергей Юхин 

поднял тему интеграции 

новых регионов в  поли-
тическую систему России, 
в  том числе обеспечения 
максимальной легитимно-
сти предстоящих выборов 
в  этом году и  президент-
ских в 2024-м. Сергей Юхин 
подчеркнул, что это основ-
ная задача избирательно-
го сезона. Для  её реализа-
ции необходимо делиться 
опытом и  побеждать в  ин-
формационной войне, раз-
веивать мифы и фейки, рас-
простран яемые Ц ИПСО. 
Безусловно, Запад кинет все 
силы на то, чтобы оболгать 
выборы, вызвать к ним не-
доверие. У Севастополя есть 
успешный опыт проведе-
ния общественного наблю-
дения и борьбы с вражеской 
пропагандой, которым об-
щественники города готовы 
делиться.

«Надо ехать туда, надо ра-
ботать с Общественной па-
латой Запорожской обла-
сти, Херсонской области, 
ДНР, ЛНР. Делиться опытом, 
участвовать в штабах, помо-
гать готовить наблюдателей. 
Без этой живой работы ни-
чего не произойдёт», — под-
черкнул Юхин.

В заключительном выступ-
лении председатель Общест-

венной палаты Севас тополя 
Алек сандр Тро шев предло-
жил создать рабочую группу 
при ОП по развитию новых 
регионов, в которую могут 
войти волонтёры, общест-
венники, журналисты и про-
сто неравнодушные жите-
ли города, готовые помо-
гать ЛНР, ДНР, Запорож ской 
и Херсон ской областям эф-
фективно интегри роваться 
в  Российскую Федерацию.

РЕШЕНИЯ НА ПРАКТИКЕ
По  итогам круглого сто-

ла был сформирован спи-
сок проблем и варианты их 
решений  — он будет пере-
дан в Общественную пала-
ту РФ. Когда верстался но-
мер, появились первые ре-
зультаты работы выездного 
заседания — Минобр науки 
России поддерживает пози-
цию членов ОП РФ о предо-
ставлении при поступлении 
в вузы справок об участии 
в СВО любой формы.

В ведомстве заявили, что 
справка об участии в специа- 
льной военной операции 
теперь будет приниматься 
университетом, даже если 
она не соответствует реко-
мендуемой форме, но под-
тверждает факт у частия 
в СВО.

Дело в  том, что требуе-
мая форма справки разнит-
ся от вуза к вузу. Из-за бю-
рократических трудностей 
поступающие зачастую ли-
шаются положенных льгот. 
Члены па латы выдвин у-
ли конкретное предложе-
ние — разработать единую 
справку об участии в СВО, 
которая помогла бы детям 
бойцов получать положен-
ные им льготы без ходьбы 
по  инстанциям и  излиш-
ней бюрократии. Начало 
реализации инициативы 
положено!

РАЗВИТИЕ НОВЫХ 
РЕГИОНОВ
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ИГРАТЬ,
ЧТОБЫ РАЗВИВАТЬ

За многолетний добросо-
вестный труд коллектив 
отмечен благодарностью 
губернатора Михаила 
Развожаева, воспитатели 
и работники сада награ-
ждены благодарностями 
департамента образова-
ния и науки

Дисциплину и ответственность подрастающему поко-
лению начинают прививать в детском саду. В Год 
педагога и наставника, объявленный Президентом 
Владимиром Путиным, мы продолжаем рассказывать 
о людях, чьё призвание — посвящать себя детям. Наш 
материал — о воспитателях детского сада № 26, кото-
рый отметил свой 60-летний юбилей.

ЛЮБОВЬ К ДЕТЯМ
История дошкольного уч-

реждения, расположенно-
го на улице Энергетиков, 11,   

н а ч а л а с ь  в   19 6 3   г о д у. 
Представить, что когда-то 
здесь находилась не  обра-
зовательная организация, 
а  воинская  часть, сегодня 
сложно. Однако в 50-е годы 
было именно так. Под дет-
ский сад корпус переобору-
довали 60  лет назад. В  са-
ду № 26  функционируют 
три группы общеобразова-
тельной направленности, 
в  которых сегодня воспи-
тываются 82 маленьких се-
вастопольца. Коллектив пе-
дагогов небольшой, однако 
давно стал дружной семьёй.

Работа в саду вовсе не уто-
мля ет, признаётся воспи-
тат е л ь Д иа на Вер е н и ч. 
Наоборот, дарить тепло, 
любовь и  заботу  — боль-
шое счастье, с  которым 

Диана Ивановна живёт по-
чти 20 лет. За все эти годы 
педагог не раз убеждалась: 
 дети — многогранные лич-

ности, искренние и откры-
тые. Главное — вовремя их 
поддержать и  направить.

«Наши дети говорят: «Если 
ты сделаешь добро, нуж-
но бросить его в  воду. Вода 
разбежится  — и  это добро 
растечётся по всему миру». 
Они интересные люди. Самые 
незащищённые, но  и  самые 
интересные. Детки не  уме-
ют предавать. Они делают 
то, что им нравится. И ты 
начинаешь под них подстраи-
ваться. И когда направляешь 
их в нужное русло — видишь 
результат и очень радуешься 
за своих мальчишек и девчо-
нок», — делится воспитатель.

ПОД ПРИСМОТРОМ 
НАСТАВНИКА

А  чтобы ра достей бы-
ло больше, нужно уверен-
но двигаться к  своим це-
лям и  доводить начатое 

до  конца. За  столом, под 
присмотром наставника, это 
делать, конечно, проще, чем 
в жизни. Но когда тебе все-
го два года, правильно рас-
ставить фигурки, из  кото-
рых сложится башня, — это 
уже большое достижение.

Одежда зверушек и птиц 
должна быть таких же цве-
тов, как и  кружки, на  ко-
торых игрушки занимают 
свои места. Такое занятие 

в  игровой форме, по  мне-
н и ю во с п и тат е лей,  по-
лезно для развития мел-
кой моторики и мышления 
дошкольников. А ещё помо-
гает лучше запомнить от-
тенки цветов и  научиться 
их различать. Воспитателем 
в  ясельной группе Оксана 
Децюра работает 18  лет. 
Педагог вспоминает: выбор 
профессии для семьи когда-
то стал сюрпризом.

«Я окончила 11 класс, встал 
вопрос,  куда поступить. 
Когда я  сказала всем своим  

родственникам, что хочу 
быть воспитателем, конечно, 
для всех это было удивлением. 
Я выбрала профессию, кото-
рую очень полюбила!» — рас-
сказывает наша героиня.

ДОБРЫЕ ПЕРЕМЕНЫ
В  дошкольном учрежде-

нии работают шесть воспи-
тателей. Для малышей они 
не просто старшие товари-
щи — вторые мамы, с кото-
рыми весело, легко и  спо-
койно. Озорных, неусидчи-
вых и любознательных они 
учат полезным делам, при-
вивают любовь к  спорту, 
творчеству и труду, знако-
мят с окружающим миром.

Здесь малышам рассказы-
вают о Городе-Герое, в кото-
ром мы живём, чтобы с са-
мого детства они знали, как 
выглядит, к примеру, Херсо-
нес или Графская пристань, 
кто такие Павел Нахимов 
и  Екатерина Великая, где 
находится Памятник зато-
пленным кораблям.

После возвращения Севас-
топол я в  Россию са дик 
стал активно развивать-
ся. Территорию благоустро-
или, по  программе озеле-
нения высадили новые де-
ревья, кустарники и цветы. 
Для подвижных игр и спор-
тивных соревнований поя-
вилась современная дет-
ская площадка. Кроме того, 
год назад в  здании завер-
шился капитальный ремонт. 
Обновили всё: от огражде-
ния до  мебели и  оборудо-
вания. В помещениях стало 
светлее, уютнее, просторнее, 
говорят педагоги.

«Искренние слова благо-
дарности хочу выразить 
Правительству Севастополя, 
департаменту образова-
ния и науки за помощь и ак-
тивное участие в проведении 

комплексного капитального 
ремонта нашего сада, стро-
ительстве новой современной 
площадки, озеленении нашей 
территории.

Спасибо всем нашим педаго-
гам и работникам за любовь 
и ласку, которую они дарят 
нашим детям. Воспитатели 
преданы своей любимой про-
фессии. Отдельная благодар-
ность нашим родителям: они 
наши первые и незаменимые 
помощники, активные участ-
ники всех наших мероприя-
тий», — отметила заведую-
щая детским садом Мария 
Марченкова.

За  порядок в  обновлён-
ном детском са д у отве-
чает дворник Анатолий 
Дубовой. Благодаря ему ре-
бятишки с  большим удо-
вольствием гуляют на ули-
це и сами приучаются к чи-
стоте и труду. А за самыми 
вкусными блюдами и обес-
печением хозяйственных 
нужд дошкольного учре-
ждения стоит работа завхо-
за Татьяны Шушпановой.

ВОСПИТАНИЕ ПАТРИОТОВ
Неизмен н ы м и в тече-

ние всех 60-ти лет остаются 
принципы работы: раскры-
вать таланты, воспитывать 
патриотов, достойно высту-
пать на городских и всерос-
сийских конкурсах, турни-
рах, фестивалях.

«Наши педагоги и  воспи-
танники участвуют в город-
ских мероприятиях, конкур-
сах рисунка «Весна Победы», 
во  всероссийских акциях 
«Безопасная дорога», «Окна 
Победы». Участвовали так-
же в спартакиаде «Игры чем-
пионов». Неоднократно наши 
дети становились призёрами 
Малых интеллектуальных игр 
районного тура. И в этом году 
наша воспитанница в номина-
ции «Ранняя профориентация» 
стала победителем город-
ского тура Малых интеллек-
туальных игр»,  — рассказа-
ла нам Мария Марчен кова.

В  планах на  будущее  — 
беречь традиции и  стре‑
миться к  непокорённым 
вершинам. Всё д ля то‑
го, чтобы вырастить ещё 
не  одно поколение на‑
стоящих севастопольцев, 
любящих свой славный 
Город‑Герой.

Воспитатель  
Децюра Оксана Алексеевна

Воспитатель  
Веренич Диана Ивановна

Заведующая  
Марченкова Мария Николаевна

4 Год педагога и наставника



ШКОЛА ИСКУССТВ
Долгожданная новость появилась в начале недели — 
в Севастопольской школе искусств объявлен старт приём-
ной кампании. В 2023—2024 учебном году учреждение 
сможет принять 960 человек: 300 бюджетных мест зай-
мут ученики детской художественной школы, из остав-
шихся мест 451 бюджетное, 209 — на платной основе.

«Всё должно быть макси-
мально открыто, справедли-
во и прозрачно. Что касает-
ся состава приёмной комис-
сии — эту информацию надо 
будет сделать тоже публич-
ной, непосредственно уже пе-
ред началом вступитель-
ных испытаний. Для нас это 
действительно важное дело: 
очень качественная инфра-
структура создана, и понят-
но, что желающих будет го-
раздо больше, чем есть воз-
можность принять, поэтому 
здесь каждый шаг будет под 
пристальным вниманием об-
щественности», — поручил 
г убернатор Севастополя 
Михаил Развожаев.

ПРОГРАММЫ ОБУЧЕНИЯ
Гла вно е в   де я т е л ьно -

сти школы — дополнитель-
ные предпрофессиональ-
ные программы в области 
искусств. Они регламенти-
рованы федеральными го-
сударственными требова-
ниями и  нацелены на  вы-
явление одарённых детей 
и  дальнейшую их профес-
сиональную ориентацию.

«По  сути после этих про-
грамм дети могут поступать 

в  профильные институты. 
Здесь у нас платных мест нет, 
здесь мы готовим одарён-
ных детей»,  — подчеркнул 
Михаил Развожаев.

Кроме того, в  школе до-
ступны общеразвивающие 
программы. Их цель — рас-
крытие и развитие творче-
ских способностей ребёнка, 
формирование общей куль-
турной эрудиции.

Для зачисления на  все 
обу ча ющ ие п рог ра м м ы 
предусмотрен творческий 
конкурсный отбор.

КАК ПОСТУПИТЬ
Пост у п ление в  школ у 

включает два основных эта-
па: подачу заявления и про-
хож ден ие кон к у р с ног о 
творческого отбора.

Подать документы мож-
но с 14 по 27 августа двумя 
способами:

• на портале госуслуг;
• лично в школе.
Ка ж дое за яв ление ре-

гистрируется в  едином 
э л е к т р о н н о м  ж у р н а л е. 
Автоматически фиксирует-
ся время подачи и присваи-
вается уникальный реги-
страционный номер — под 

ним в  дальнейшем ребё-
нок проходит этап отбора 
и попадает в рейтинговый 
список.

«Способ подачи заявления 
и дата его регистрации не по-
влияют на очерёдность кон-
курсного отбора. Абсолютно 
все дети будут приглашены 
на  вступительные творче-
ские испытания», — сообщи-
ла директор школы Мария 
Костевич.

Важно! На каждую выбран-
ную программу подаётся от-
дельное заявление. Доку-
менты рассматриваются в те-
чение семи рабочих дней.

После ребят ждут вступи-
тельные испытания — они 
пройдут в форме собеседо-
ваний, смотров, экзаменов, 
творческих заданий.

Время, дата, форма и  со-
держание отбора, критерии 
оценивани я п ублик у ют-
ся на сайте школы искусств 
дшисев.рф и на информаци-
онном стенде в здании уч-
реждения. Найти инфор-
мацию можно будет по ре-
гистрационному номеру 
ребёнка.

Представители льготных 
категорий  — дети-сироты, 
дети участников спецопера-
ции, дети из многодетных 
семей — также принимают 
участие в  отборе, но  име-
ют преимущественное пра-
во поступления при прочих 
равных условиях.

Результаты отбора станут 
известны не  позднее трёх 
рабочих дней после окон-
чания приёмной кампании. 
Дети, не добравшие баллов 
при поступлении на  бюд-
жет, могут быть зачислены 
на платное отделение.

З а   р а з ъ я с н е н и я м и 
по  всем вопросам мож‑
но обратиться в приёмную 
комиссию по номерам те‑
лефонов +7  (8692) 41‑74‑20 
и  +7  (8692)  41‑74‑21, а  так‑
же на электронную почту 
школы info@dshisev.ru. 

Официальный сайт шко‑
лы искусств — дшисев.рф.

ИЗ ИСТОРИИ
Детская школа искусств — это один из объектов исто-
рико-археологического парка «Херсонес Таврический». 
Она построена Фондом поддержки гуманитарных наук 
«Моя история» и передана Правительству Севастополя. 
Уникальная идея создания школы принадлежит митро-
политу Псковскому и Порховскому Тихону (Шевкунову), 
её поддержал Президент России Владимир Путин.

Школу построили в кратчай-
шие сроки, а 18 марта 2023 го-
да  — в  девятую годовщину 
воссоединения Севастополя 
с Россией — Владимир Путин 
сделал сюрприз и лично при-
ехал, чтобы принять участие 
в открытии объекта.

Площадь здания школы — 
9 200 кв. м. Это 40 оборудо-
ванных по последнему слову 
техники учебных классов:

• 15 аудиторий живописи;
• 12 производственных ху-

дожественных и реме-
сленных мастерских;

• 5 компьютерных классов;
• библиотечно-инфор-

мационный центр 
с книгохранилищем,

• выставочный 
и конференц-залы;

• буфет.

ПРЕДПРОФЕССИОНАЛЬНЫЕ ПРОГРАММЫ

ПРОГРАММА СРОК 
ОБУЧЕНИЯ

ВОЗРАСТ 
ПОСТУПА-

ЮЩИХ

КОЛИЧЕСТВО МЕСТ

БЮДЖЕТ ПЛАТНО

«Декоративно-
прикладное творчество» 5 (6) лет 10—12 лет 33 -

«Дизайн» 5 (6) лет 10—12 лет 33 -

«Архитектура» 5 (6) лет 10—12 лет 33 -

«Хореографическое 
творчество» 5 (6) лет 10—12 лет 20 -

«Искусство театра» 5 (6) лет 10—12 лет 22 -

ОБЩЕРАЗВИВАЮЩИЕ ПРОГРАММЫ

ПРОГРАММА СРОК 
ОБУЧЕНИЯ

ВОЗРАСТ 
ПОСТУПАЮ-

ЩИХ

КОЛИЧЕСТВО МЕСТ

БЮДЖЕТ ПЛАТНО

«Первые шаги 
в искусстве» 2 года 5,5—7 лет 50 36

«Основы 
хореографического 

искусства»
3 года 6,5—8 лет 30 20

«Академическое 
хоровое пение»

2 года

3 года

6,5—8 лет

9—11 лет

15

15

–

3
«Декоративно-

прикладное искусство» 2 года 7,5—9 лет
10—12 лет

96
15

40
40

«Театральное 
творчество» 2 года 8—9 лет

10—12 лет
32
22

10
10

«Искусство эстрадного 
вокала» 2 года 9—11 лет

12—14 лет
20
10

10
10

«Графический дизайн» 2 года 12—15 лет 5 30

ЭТАПЫ ПРИЁМНОЙ 
КАМПАНИИ:

• 31 июля — объявление 
о старте и публикация 
документов;

• 14—27 августа — приём 
заявлений на обучение;

• 4—17 сентября — вступи-
тельные испытания;

• конец сентября — старт 
обучения.

Фото Анны Садовниковой

Фото Анны Садовниковой

Фото Александра Емелькина

Фото Александра Емелькина

Ф
от

о 
Ан

ны
 С

ад
ов

ни
ко

во
й

54 августа 2023 г.  № 30 (26 182)
www.slavasev.ru Новые возможности



ПЛЯЖ НА МЫСЕ ХРУСТАЛЬНОМ
Одним из самых масштабных 

проектов стал пляж на мысе 
Хрустальном — его хотят пре-
образить. Там планируют со-
здать объект в виде галереи, 
которая будет включать адми-
нистративные помещения, ме-
дицинский кабинет для обслу-
живания посетителей пляжа, 
шесть санузлов, кафе и мага-
зины. Кроме того, будет обору-
дована видовая терраса.

Одно из замечаний членов 
Архсовета касалось цветового 
решения: разработчику реко-
мендовано выполнить отделку 
в молочно-белой гамме. Кроме 
того, члены совета не одобри-
ли размещение на пляже ис-
кусственных пальм.

Проектировщику также ре-
комендовали предусмотреть 
в торговой галерее охлаждае-
мую камеру для мусора. Выска-

зали предложения и по дора-
ботке презентации — показать, 
как пространство будет смо-
треться со  стороны Примор-
ского бульвара в  вечернее 
время, а также какие солнце-
защитные маркизы и  зонты 
можно применить в зоне кафе.

Концептуальных возраже-
ний проект не вызвал, члены 
Архсовета поддержали идею, 
но попросили доработать мо-
менты, по которым выдвинуты 
замечания.

Михаил Развожаев: 
«Никаких искусственных 
деревьев в городе 
не будет. Можно один 
раз потратиться, завезти 
грунт и высадить живые 
деревья, как на Большой 
Морской»

О проектах, которые реализуют в городе по резуль-
татам первого заседания архитектурно-художе-
ственного совета, мы писали в выпуске «Славы 
Севастополя» № 29 от 28 июля 2023 г. В этом номере 
расскажем , какие ещё 9 проектов рассмотрел совет: 
4 из них  приняли, 5 отправили на доработку.

СТРОИТЕЛЬСТВО 
ДЕТСКОГО САДА — 
НАЧАЛЬНОЙ ШКОЛЫ

Од и н и з  р ас с мо т р ен-
ных на заседании социаль-
ны х проек тов  — строи-
тельство здания началь-
ной школы и детского сада 
на 270 мест в Балаклавском 
районе. Проект подразу-
мевал размещение части 
детских площадок на  экс-
плуатируемой кровле зда-
ния  — такое решение чле-
ны Архсовета не поддержа-
ли, так как это небезопасно 
для детей. Недостаточное 
озеленение территории  — 
ещё одна причина, по  ко-
торой документ отправлен 
на доработку.

АРТ-ОБЪЕКТ «СОЛЯРИС»
В  парке Ахматовой пла-

нируется разместить совре-
менный арт-объект. Проект 

новой констру кции у же 
был представлен на  кон-
к у рсе «Культ у рный код 
Севастополя», его автором 
стала Екатерина Косых.

Эскиз представляет собой 
композицию из  двух эле-
ментов  — ракушки и  зер-
кала. Это  сочетание тех-
ногенной и  п ри род ной 
составляющей города, ко-
торое вдохновило худож-
ника. Фотозона изготовле-
на из натурального камня, 
смальты, гальки и  нержа-
вейки. Высота объекта  — 
2,2 метра. Проект членами 
совета поддержан.

МНОГОПРОФИЛЬНЫЙ 
ЛЕЧЕБНО-
ДИАГНОСТИЧЕСКИЙ 
КОРПУС 
ОНКОДИСПАНСЕРА

В Севастополе идёт строи-
тельство онкоцентра. На за-
седании проектировщик 
представил несколько ва-
риантов фасадного реше-
ния здания, однако ни один 
из  них не  устроил членов 
Архсовета.

«В  рабочем порядке необ-
ходимо доработать про-
ект и  итоговый вариант 
отправить члена м сове-

та. Согласуем, и  надо запу-
скать в работу. Пусть фасад 
будет просто однотонным, 

светлым, с выделенными ок-
нами и всё, не надо там ни-
каких цветовых фантазий 
реа лизовывать», — подчерк-
нул г убернатор Михаил 
Развожаев.

РЕКОНСТРУКЦИЯ 
КОРПУСА ЧАСТНОГО 
ПРОФИЛАКТОРИЯ

Корп ус час т ног о п ро-
филактория расположен 
на  терри тории па нсио-
ната «Лазу рь» на  улице 
Челюскинцев, 49. Основная 
за явленна я проектиров-
щ иком п ри чина рекон-
струкции  — создание до-
полнительных площадей 
для размещения коммерче-
ских помещений в  подва-
ле и на первом этаже. Кроме 
того,  п ла нируетс я на д-
стройка мансардного эта-
жа. С учётом того, что объ-
ект находится внутри тер-
ритории и со стороны парка 
не виден, было принято ре-
шение на  рассмотрение 
Архсовета этот проект вто-
рой раз не  представлять, 
но  доработать, чтобы над-
стройка не смотрелась, как 
чердак.

ПАРК-ОТЕЛЬ  
«ПЕСОЧНАЯ БУХТА»

На территории парк-оте-
ля на  улице Ефремова,  38 
планируется реконструк-
ция корп уса «Аполлон», 

в  нём разместят первый 
в Севастополе комплексный 
бассейн с  открытой и  за-
крытой частью, площадь ко-
торого позволит проводить 
спортивные мероприятия. 
Кроме того, построят новое 
здание — отельный корпус 
«Одиссей» и столовую с тер-
расой. Членами Архсовета 
проект поддержан.

ПРИДОРОЖНЫЙ СЕРВИС 
В ГАГАРИНСКОМ РАЙОНЕ

Адрес объекта  — Ка мы-
шовое шоссе,  69. Проек-
тировщик пояснил, что 
в  данном районе увеличи-
вается количество социаль-
ных объектов, повышается 
трафик, поэтому главная за-
дача  — создать зону отды-
ха для людей. На  террито-
рии предусмотрена парков-
ка и  открытые площадки.

Проектировщик разра-
ботал два варианта здания, 
первый оказался более ла-
коничным и оригинальным. 
Члены совета отметили, что 
такое здание идеально впи-
шется в данную местность, 
и одобрили проект.

ТОРГОВО-
АДМИНИСТРАТИВНОЕ 
ЗДАНИЕ

Земельный участок, на ко-
тором планируется строи-
тельство нового здания, 
н а хо д и т с я  в   со б с т в ен-
ности у  ООО  «Баргузин» 
и  расположен по  адресу 
ул. Горького, 25. Проектом 
предусмотрено размещение 
рынка, магазинов и парков-
ки. На месте старого здания 
1970-х годов создадут тор-
говый центр с мансардным 
этажом, стиль здания  — 
классическая архитекту-
ра. В процессе обсуждений 
присутствующие выдвину-
ли ряд вопросов в части ви-
зуального облика здания 
и приняли решение отпра-
вить проект на доработку.

Новые здания планиру-
ется возвести в  районе до-
ма № 19 на улице Челнокова. 
На территории уже располо-
жен жилой комплекс «Олим-
пия». Как  сообщил проекти-

ровщик, будет два 
здания по  пя ть 
этажей с  подзем-
ной  парковкой . 

На  первых этажах разме-
стят встроенные помещения, 

а  на  остальных  — жилые. 
Стиль зданий — неоклассика, 
с  симметричными формами 
и спокойной цветовой гаммой, 
архитектурный проект члены 
совета поддержали.

Фото Анны Садовниковой
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В случае возникновения 
пожара незамедлительно 
звоните в МЧС России 
по номеру «101»!

С ЗАБОТОЙ О ПРИРОДЕ
Экологические катастрофы, разрушение флоры 
и фауны, увеличение количества навсегда исчезнув-
ших видов растений и животных — это большая про-
блема современного мира. 
ТРЕНЗИНА БАЛКА 

В Севастополе к природе 
относятся с особым внима-
нием и заботой. Так, в городе 
активно реализуется проект 
«Чистая страна» националь-
ного проекта «Экология». 
В его рамках идёт ликвида-
ция несанкцио нированной 
свалки отходов в Трензиной 
балке.

Всего предусмотрено два 
этапа работ: технический 
и  биологический. В  ходе 
первого поверхность участ-
ка очищают от мусора и на-
носят специальный плодо-
родный грунт, а  в  рамках 
второго выполняют восста-
новление хозяйственной 
и экологической ценности 
земель, озеленение. Сейчас 
старый загрязнённый грунт 
вывозят на полигон в село 
Плодовое, там он проходит 
полную переработку. Затем, 
в  процессе биологическо-
го этапа, на месте бывшей 
свалки посеют подходящие 
для почвы травы.

«Площадь участка — 2 гек-
тара, но так как это балка, 
площадь больше. Для контр-
оля соблюдения целей, условий 
и мониторинга за ходом ра-
бот мы привлекаем специали-
стов Центра лабораторного 
анализа и технических изме-
рений. Работы идут по  гра-
фику», — отметил директор 
дирекции ООПТ и лесного 
хозяйства Станислав Тушев.

Работы начались в  фев-
рале. За  это время выпол-
нена подготовительная ра-
бота, обвязаны стволы фи-
сташки туполистной, чтобы 
её не  повредить, восста-
новлен и  обустроен при-
ёмный резервуар для сбо-
ра стоков после выпадения 
обильных осадков, вручную 
отсортирован загрязнён-
ный грунт от  твёрдых бы-
товых отходов, 21 270 куб. м 

загрязнённого грунта выве-
зено на полигон.

«Сейчас идёт снятие за-
грязнённых грунтов V класса 
опасности, погрузка и их вы-
воз с целью передачи для ути-
лизации. Свалка здесь обра-
зовывалась в  течение более 
50 лет, и общее количество 
отходов — около 170 тыс. ку-
бических метров. Мы вывезли 
уже более двух тысяч грузо-
виков. На объекте постоянно 
работает порядка 25 единиц 
техники. После восстановле-
ния естественной среды здесь 
будет высажена трава, так-
же предусмотрено три го-
да ухода за этой территори-
ей», — поделился генераль-
ный директор компании 
« Б и о п а р т н е р »  К и р и л л 
Борисов.

Ежемесячно федера ль-
ное государственное бюд-
жетное учреждение «Центр 
лабораторного а на лиза 
и  технических измерений 
по  Южному федерально-
му округу» проводит лабо-
раторные исследования по-
чвы. Результаты последних 
исследований показывают, 
что превышения норм за-
грязняющих веществ в по-
чве на данный момент нет.

П о л н ы й  ц и к л  р а б о т 
по очистке планируется за-
вершить к  концу декабря. 
Также в  этом году в  рам-
ках национального проек-
та «Экология» ликвидируют 
свалку на Суздальских вы-
сотах площадью 7,4 га.

ПРИРОДНЫЙ ПАРК 
«МАКСИМОВА ДАЧА»

Максимова дача  — это 
природный парк региональ-
ного значения и особо охра-
няемая природная терри-
тория, площадь которой со-
ставляет более 80 га.

Дирекция особо охраняе-
м ы х п ри род н ы х терри-
торий рег улярно прово-
дит работы, чтобы обеспе-
чить безопасность людей. 
Специалисты обрабатывают 
деревья и растения от кро-
вососущих насекомых, об-
резают их и  очищают тер-
риторию от мусора.

В июне специалисты очи-
сти ли местность от  ва-
лежной древесины  — ясе-
н я и  ше лковицы, обре-
зали ветви и  вывезли их 
на утилизацию.

«На  сегодняшний день про-
ведены первые этапы фи-
т о с а н и т а р н о й ,  л а р в и -
цидной и  акарицидной об-
р а б о т о к .  А к а р и ц и д н а я 
обработка  — это обработ-
ка от клещевого энцефалита, 
фитосанитарная — обработ-
ка растений от  американ-
ской бабочки, ларвицидная — 
от кровососущих насекомых. 
Дополнительно проводим са-
нитарную очистку, обрезку, 
мероприятия по утилизации 
порубочных остатков. Цель — 
нераспространение вреди-
телей или болезней деревьев. 
Весь комплекс работ в рам-
ках содержания территории 
осуществляется постоян-
но», — сообщил начальник 
отдела обеспечения приро-
доохранных работ дирек-
ции ООПТ и лесного хозяй-
ства Александр Трач.

Кроме того, специалисты 
дирекции на  постоянной 
основе проводят очистку 
водоёмов, которые распо-
ложены на  данной терри-
тории. Их  очищают от  ве-
ток, листвы и  водорослей. 

Эти работы, а также покос 
травы выполняются в тече-
ние года регулярно — каж-
дый месяц.

Аналогичные мероприя-
тия проводятся и  на  тер-
ритории природного пар-
ка «Ушакова балка». Всего 
в  бота ни ческом па м я т-
нике природы «Ушакова 
Балка» и  природном пар-
к е  « М а к с и м о в а  д а ч а » 
п р ов е ден ы с ле д у ющ ие 
мероприятия:
• акарицидная обработка 

территории на площади 
более 20 000 кв. м;

• фитосанитарное каран-
тинное обеззаражива-
ние растений и уничто-
жение вредителей расте-
ний на площади 8 га;

• ларвицидная обработ-
ка — дезинфекционные 
мероприятия против 
инфекций (кровососу-
щих насекомых) бассей-
нов в объеме 620 кв. м.

ОСОБЫЙ ПРОТИВО-
ПОЖАРНЫЙ РЕЖИМ

Напомним, в Севастополе 
введён особый противо-
пожарный режим!

Это значит, что нужно 
строго соблюдать прави-
ла пожарной безопасности 
в  лесах и  на  территориях, 
которые с  ними граничат. 
В лесничествах введён уси-
ленный режим деж у рст-
ва, мобильные группы МЧС 

России патрулируют особо 
опасные в пожарном отно-
шении участки.

Важно отметить, что дей-
ствует и  ограничение въе-
зда на  территорию лесов. 
При  высоком к лассе по-
жарной опасности посеще-
ние лесных массивов будет 
запрещено.

Кроме того, запрещается:
• запуск пиротехнических 

изделий;
• проведение 

сельхозпалов;
• разведение костров;
• сжигание твёрдых бы-

товых отходов и мусора 
на территории садовод-
ческих, огороднических 
некоммерческих това-
риществ, лесного фонда 
и населённых пунктов;

• выжигание травы на зе-
мельных участках, при-
мыкающих к землям 
сельхозназначения, за-
щитным и лесным 
насаждениям;

• использование мангалов 
и иных приспособлений 
для тепловой обработки 
пищи с помощью откры-
того огня.
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В детской художе-
ственной школе работают 
12 преподавателей

В художественной  
школе занимаются более 
500 ребят

В ближайших планах — 
выставка работ уча-
щихся в Санкт-Петербург-
ской государственной 
художественно-промыш-
ленной академии имени 
А. Л. Штиглица

Севастопольская детская художественная школа 
открыта в 1961 году. Приём ребят начался осе-
нью того же года в помещении городской изо-
студии в Загородной балке. За эти годы художе-
ственной школе пришлось сменить несколько адре-
сов и на долго разместиться на первом этаже дома 
по адресу ул. Ленина, 47.

Первым директором шко-
лы был талантливый педа-
гог, эмоциональный, влюб-
лённый в  искусство чело-
век  — Евгений Андреевич 
Кольченко. Вместе с  ув-
лечёнными своим делом 
коллегами-единомышлен-
никами он создал не  про-
сто школу, где только учат 
рисовать, но и замечатель-
ную творческую атмосферу, 
которая сохранилась в ней 
до сих пор.

Сегодня школой руково-
дит талант ливый человек , 
зас л у женный работ ник 
к ульт у ры города Севас-
тополя Алек сандр Нико лае-
вич Бурцев.

В преддверии празднова-
ния 240- летия со дня осно-
вания Севастополя губерна-
тор Михаил Развожаев вру-
чил жителям и  трудовым 
коллективам свидетельст-
ва о занесении на Доску по-
чёта за значительный вклад 
в  развитие города. Среди 
них  — коллектив детской 
художественной школы.
— Александр Николаевич, 

как вы пришли в профессию?
— Я  пришёл в  севасто-

польск у ю х удожес т вен-
ную школу в  11 лет. Позже 
о к о н ч и л  М о с к о в  с к и й 
г о с у д ар  с т в ен  н ы й з аоч-
ный педаго гический инсти-
тут по специальности учи-
тель рисования и черчения 
и  с  26  лет начал препода-
вать. Педагогический стаж 
у меня 43 года.
— Как менялась детская ху-

дожественная школа за время 
вашего руководства?
— За время, что я руково-

жу школой, несколько раз 

менялось название школы. 
Сама школа за эти годы при-
обрела большой опыт, мно-
го что изменилось в стране 
и мире, а ведь как говорят, 
среда определяет созна-
ние. Она начиналась всего 
с двух преподавателей: пер-
вого директора Кольченко 
Евгения Андреевича и тог-
да совсем юного художника 
и преподавателя Гурьевой 
Зинаиды Александровны. 
Сейчас более динамично 
идёт учебный процесс, пре-
подаватели применяют но-
вые подходы к  обучению 
ребят.

За много лет работы шко-
ла вышла на  высокий уро-
вень: выставки работ на-
ши х у чеников проходи-
ли в Третьяковской галерее, 
в Московском государствен-
ном архиве, в  библиоте-
ке Дома русского зарубежья 
им. А.  Солженицына, в  за-
лах Санкт-Петербургского 
союза художников. По ито-
гам выставок мы делаем 

 памятные альбомы. Когда 
их листаешь, понимаешь, 
что нам есть чем гордиться.
— Расскажите о  вашем 

коллективе.
— Мы учились у  одного 

учителя, говорим, что на-
зывается, на  одном язы-
ке. Наш  общий учитель  — 
Гурьев Михаил Михайлович.

Сейчас в школе работает 
три поколения преподава-
телей: старшее поколение — 
Зинаида А лександровна 
Гурьева, Елена Геннадьевна 
Сопова и я. Алексей Влади-
м и  р о  в и ч  Д р и ч ,  Ю л и я 
Борисовна Константинова, 
Елена Влади ми ров на Смо-
лий, Марина Дмитриевна 
Попкова — так сказать, сред-
нее поколение, и вот, к нам 
пришли молодые препода-
ватели: Надежда Юрьевна 
Володина и  Константин 
Николаевич Кулешов.
— Как ваши педагоги при-

вивают ученикам любовь 
к творчеству?
—   Вы  зн а е т е,  л ю б овь 

к  творчеству и  к  любому 
предмету прививается ин-
тересом и личностью педа-
гога. Если говорить о глав-
ном качестве учителя — на-
до просто любить детей. Всё 
в  нашем мире начинается 
с любви: любви к искусству, 
к детям, к творчеству.

— Учат  ли в  художествен-
ной школе современным тех-
никам изобразительного 
искусства?
— Сейчас к современным 

техникам относят компью-
терную живопись и графику. 
До недавнего времени в на-
шей школе таких возможно-
стей не было, но совсем ско-
ро мы частично переезжа-
ем в здание школы искусств, 
там у  нас будет 10  учеб-
ных аудиторий, в том числе 
класс с компьютерной тех-
никой и  возможность от-
крыть новое направление.
— Как разглядеть талант 

в ребёнке?

— Первое, что видят роди-
тели, — тяга ребёнка к  ри-
сованию. Когда они при-
водят его к  нам, то бук-
вально с  первых заданий 
можно сказать об одарённо-
сти ученика. Но талант без 
трудолюбия мало что зна-
чит. У нас было очень мно-
го талантливых учеников, 
обладающих живописным 
или композиционным да-
ром, но в силу того, что они 
ленились или их привлека-
ло что-то другое, они ухо-
дили. Хотя некоторые через 
5, 10 или 15 лет возвращают-
ся в творчество.
— Что вас вдохновляет?
— Ожидание интересных 

работ от  учащихся. Когда 
в  работах своих ребят ты 
видишь что-то интересное, 
какой-то прогресс  — это 
очень вдохновляет. Ты  ви-
дишь, как растёт художник, 
как он развивается, а ты ему 
помогаешь. Очень важно 
не механически подходить 
к  своему ремеслу. У  нас 
есть сложившийся со  вре-
мён первого директора под-
ход: мы стараемся разви-
вать внутренний мир ре-
бёнка. Мы с первых классов 
читаем ребятам книги, са-
мые разные: это и  поэзия, 
и  художественная литера-
тура. В этом ключ к нашему 
успеху: мы не просто рису-
ем механически натюрморт, 
пейзажи и портреты, а смо-
трим на возможности и ув-
лечения ребёнка, присущие 
ему качества и это стараем-
ся развивать.
— Какой совет вы бы хоте-

ли дать воспитанникам вашей 
школы?
— Совет один: работать. 

Не  только над техникой, 
но и над своим внутренним 
миром: постоянно накапли-
вать знания, навыки, уме-
ния, повышать свой куль-
т у рный у ровень, расши-
рять кругозор. Очень важно 
иметь целостное мировоз-
зрение  — без него вы как 
флюгеры на  ветру. Очень 
ва ж но быть целостным 
и наполненным.

Ольга Пушина
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ЗВАНИЕ ЗАСЛУЖЕНО
Президент России Владимир Путин 31 июля подписал 
указ, которым звание заслуженного артиста Россий-
ской Федерации присвоено артистке Севастополь-
ского русского драматического театра им. А. В. Луна-
чарского Людмиле Кара-Гяур. 

Н а   с т р а н и ц а х  г а з е -
ты мы хотим рассказать 
вам про этого прекрасно-
го человека, мастера сце-
ны и  учителя для многих 
севастопольских артистов. 
Людмила Борисовна с  ра-
достью поделилась своими 
впечатления ми от получен-
ной награды и  рассказала 
об истории своей жизни.

Творческий путь она на-
чала в  1961  году в  Севас-
тополе  — с  тех пор её вну-
тренний огонь не  гаснет. 
На  сцене драматического 
театра актриса сыграла бо-
лее 120 ролей.

«Вы знаете, когда мне сооб-
щили об этом, я почувство-
вала себя такой счастливой, 
передать словами сложно. 
Мне дороги все мои звания, все 
награды, которые я  получи-
ла», — признаётся артистка.

НАЧАЛО ПУТИ
Жизнь актрисы складыва-

лась не всегда гладко, но же-
лание связать свою жизнь 
с театром не пропадало ни-
когда. Людмила Борисовна 
рассказывает:

«Стать артисткой я  меч-
тала всю жизнь, ещё будучи 
крохотной девочкой. Во время 
Великой Отечественной вой-
ны папа служил в госпитале, 
мы ездили много с ним, были 
в эвакуации, много всего было. 
Уехать учиться в другой город 
меня родители не отпустили, 
высшее образование я получи-
ла общее, но, когда открылось 
у нас театральное училище, 
пошла учиться туда».

Со  своим будущим му-
жем актриса познакомилась 
в  Одесском государствен-
ном русском драматическом 

театре им. А.  В.  Иванова, 
когда проходила обучение. 
Евгений Николаевич Кара-
Гяур — известный актёр, ре-
жиссёр и  педагог  — рабо-
тал там преподавателем. 
В 1959 году пара поженилась.

«СЕВАСТОПОЛЬ МЕНЯ 
СФОРМИРОВАЛ КАК 
ЛИЧНОСТЬ»

В  Севастополь молодые 
супруги приехали в 1961 го-
ду по приглашению дирек-
тора Севастопольского рус-
ского драматического теа-
тра им. А. В. Луначарского 
Якова Театралова.

«В  1961  году я  приехала 
в Севастополь, пришла в те-
атр, и навсегда в моей памя-
ти будто фотография за-
печатлелась, такая тёплая 
и светлая: город был белым, 
сквозь туман открывался пе-
редо мной, как чайка, рас-
пластав свои крылья. До сих 
пор помню, каким был тог-
да город. Севастополь меня 
сформировал как личность. 
Мне встречалось много горо-
дов, но именно этот проник 
в  мою плоть. У  Ахматовой 
есть стихотворение, кото-
рое заканчивается такими 
строками:

Море, круглая бухта, 
высокий маяк,

А всего непременней — 
полынь…

А как жизнь началась, 
пусть и кончится так.

Я сказала, что знаю: 
аминь!

Вот такие слова у  Ахма-
товой, и, по-моему, луч-
ше не  скажешь о  нашем го-
роде», — говорит Людмила 
Бори совна.

ЛЮБОВЬ К ДЕЛУ  
СКВОЗЬ ГОДА

Общий актёрский стаж 
Л ю д м и л ы К ар а-Гя у р  — 
62  года, и  почти весь  — 
в  Севастополе. Перерыв 
длиной в  15  лет она дела-
ла для работы в Казанском 
гос ударственном ака де-
мическом большом театре 
им. В. Качалова, остальные 
47  посвятила севастополь-
скому театру.

«Я невероятно счастливый 
человек на своём поприще, по-
тому что я сыграла всё, мож-
но сказать. Русская классика, 
западная, европейская — всё 
это было. Господь подарил мне 
большое счастье, я благодар-
на судьбе, что всё так сложи-
лось и я дожила до нынешнего 
момента. Мой зритель для ме-
ня — всё», — отмечает актриса.

Спектакль «Подруга жиз-
ни», где Людмила Борисовна 
и г р а е т  р о л ь  Н а д е ж д ы 
А н дреевны, м удрой хо-
зяйки дома, прошёл более 
150 раз. С каждым выходом 
на сцену всё больше и боль-
ше артистка захватывала 
внимание зрителей.

«Самое главное  — нести 
правду, ничего не изображать, 
вот это очень важно. Только 
правда, надо не щадить себя, 
а отдавать всё. Иногда быва-
ют сложные минуты, разоча-
рования, всё в жизни этой бы-
вает, но нельзя себя жалеть, 
надо до конца быть благодар-
ным Богу за все возможности, 
которые тебе даны. Нужно 

делать всё во славу своего го-
рода, Отечества, жить этим 
каждую секунду! Относиться 
серьёзно к своему труду, осо-
бенно сейчас, в такое непро-
стое время», — рассказыва-
ет заслуженная артистка РФ.

С  кино, как признаётся 
Людмила Борисовна, у неё 
не  сложилось. Однако та-
кая работа тоже была: её 
фильмография насчитывает 
шесть проектов.

В СЕРДЦАХ КОЛЛЕГ 
И ЗРИТЕЛЕЙ

Т ворчес т во Л юд м и л ы 
Борисовны вызывает отклик 
в сердцах не только зрите-
лей, но и коллег. Важность 
работы актрисы и её вкла-
да в искусство отметила ди-
ректор Севастопольского 
академического русского 
драматического театра име-
ни А. В. Луначарского Ирина 
Константинова:

«Людмила Борисовна по пра-
ву снискала признание и  ис-
креннюю, непреходящую лю-
бовь зрителей как глубокая, 
разноплановая актриса, на-
делённая самобытным та-
лантом и  особой внутрен-
ней силой. Более 60 лет своей 
жизни она посвятила служе-
нию Театру и  сегодня выхо-
дит на сцену, её творческий 
путь отмечен целым рядом 
ярких, запоминающихся ра-
бот, которые помнит и  це-
нит севастопольский зритель. 
Мы благодарим Президента 
России Путина Владимира 
Владимировича за  присво-
ение Людмиле Борисовне 
звания «Заслуженный ар-
тист Российской Федерации» 

и желаем ей вдохновения, здо-
ровья и творческих успехов».

За годы работы артистка 
стала не просто примером 
и  учителем для младших 
коллег, но и настоящим чле-
ном семьи.

«Я благодарю судьбу за то, 
что свела меня с Людмилой 
Борисовной. Для  меня она 
не  просто гениальная ак-
триса, любимый партнёр 
на сцене, учитель, а член мо-
ей семьи, и я имею честь на-
зывать её бабушкой», — по-
делилась заслуженная ар-
тистка Севастополя Елена 
Василевич.

М о л о д ы м  к о л л е г а м 
и  тем, кто только мечтает 
стать артистом, заслужен-
ная артистка Российской 
Федерации Людмила Кара-
Гяур сказала несколько на-
путственных слов:

«Своим студентам я  всег-
да говорила не думать о зва-
ниях, а  зарабатывать себе  
имя. Это  очень волнитель-
но и лестно, когда у тебя есть 
звание, твой труд ценится, 
это действительно великое 
дело и стимул жизни. Но самое 
главное — всё-таки имя, за-
рабатывать его надо с самых 
первых шагов. Зарабатывайте 
имя в  жизни, и  тогда обя-
зательно всё состоится».

Влада Самедина
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ИНИЦИАТИВЫ «ЕДИНОЙ РОССИИ»
ВЕСЕННЯЯ СЕССИЯ ГОСДУМЫ:

В течение весенней сессии 
депутаты Госдумы 
приняли 500 законов

500 законов за 7 месяцев — в Государственной Думе 
завершилась самая длинная в истории весенняя 
сессия. Партия «Единая Россия» инициировала 40 % 
законов, которые выполняют поручения Президента 
по поддержке участников специальной военной опера-
ции и их семей, семей с детьми и социально незащи-
щённых категорий граждан, обеспечению обороноспо-
собности страны и её технологического суверенитета.

ПОДДЕРЖКА УЧАСТНИКОВ 
СПЕЦОПЕРАЦИИ

Итоги работы фракции 
«Единой России» в Госдуме 
в  весеннюю сессию  подве-
ли на  итоговом собрании. 
Как подчеркнул секретарь 
Генсовета партии  Андрей 
Турчак, направление дея-
тельности во многом опре-
делила спецоперация.

«Единая Россия» продолжи-
ла укреплять статус и  гос-
поддержку бойцов и их семей, 
закрывать пробелы, вскры-
тые СВО. В этой работе при-
нимали участие все депута-
ты фракции. Хотел бы всем 
вам сказать спасибо», — под-
черкнул Андрей Турчак.

Среди самых важных ре-
шений он назвал призна-
ние ветеранами боевых дей-
ствий ополченцев, защи-
щавших Донбасс с 2014 года, 
введение бесплатной юри-
д и че с кой помощ и д л я 
участников спецоперации 
и членов их семей. Отдельно 
секретарь Генсовета вы-
делил упрощение поряд-
ка признания участников 
СВО без вести пропавшими 
и умершими.

Так же у частники спец-
операции и  их дети по-
лучили право поступать 
на бюджетные места в пре-
дела х отдельной к воты 
и пройти бесплатное обуче-
ние на  подготовительных 
курсах.

«Наши бойцы, кто до  на-
чала СВО учился на  плат-
ном отделении, теперь име-
ют возможность перевестись 
на бесплатное. Мы законода-
тельно закрепили факт про-
хождения военной службы, 
в том числе срочной службы 
по призыву, в качестве инди-
видуального достижения, ко-
торое учитывается при по-
ступлении в вузы и колледжи. 
Минобрнауки уже оперативно 
разослало рекомендацию ву-
зам о начислении максималь-
ных 10  баллов»,  — отметил 
секретарь Генсовета.

Приняты поправки о  пе-
реводе ежемесячной вы-
п латы у частника м СВО 
из натуральной полностью 
в  денежную форму, закон 
о погашении государством 
военной ипотеки в  сл у-
чае гибели или получения 
тяжёлой инвалидности в хо-
де спецоперации.

« О чень  ва ж но  про д о л-
жать оказывать всесторон-
нюю поддержку участникам 
спецоперации и  их семьям. 
Открытый диалог с людьми 
позволяет оперативно реаги-
ровать на проблемы, а меж-
ведомственное сотрудни-
чество помогает грамотно 
и всестороннее подойти к их 
решению»,  — прокоммен-
тировала депутат Госдумы 
от  Севастополя Татьяна 
Лобач.

НАРОДНАЯ ПРОГРАММА
Наря д у с  под держ кой 

фронта приоритетной зада-
чей «Единой России» оста-
валось исполнение народ-
ной программы партии.

«Для её реализации были 
приняты законы о развитии 

школьной медицины, бесплат-
ном проезде детских автобу-
сов по платным дорогам, под-
держке спортивных тренеров, 
защите граждан от незакон-
ных действий коллекторов, 
введении заброшенного иму-
щества в оборот, повышении 
безопасности газового обору-
дования в МКД и многие дру-
гие»,  — напомнил Андрей 
Турчак.

Руководитель фракции 
«Единой России» в Госдуме 
Владимир Васильев  отме-
тил, что принятые решения 
отвечают на существующие 
вызовы и создают условия 
для стабильного социально-
экономического развития.

«Ко  второму чтению го-
то в итс я  з а конопр о е к т  
о   з ан ято с ти   —  он  на-
правлен на  профилактику 
безработицы, закрепляет по-
нятие частичной занятости. 
Законодательно закрепить 
это понятие дал поручение 
Президент на Петербургском 
международном экономиче-
ском форуме. Чтобы гражда-
не, ухаживающие за  деть-
ми, инвалидами, пожилыми 
людьми, могли беспрепятст-
венно получать господдержку, 
несмотря на доход от подра-
ботки», — сказал он.

Многое сделано в  сфере 
образования. Возобновлено 

трудовое воспитание в шко-
ла х,  п рин я т ы решени я 
по  возвращению школь-
ной медицины. Студентам 
последних курсов педкол-
леджей и техникумов пре-
доставлено право работать 
в начальных классах.

«В  сфере науки и  высшей 
школы создана единая пло-
щадка, позволяюща я ка-
ждому абитуриенту на  от-
крытой конкурсной основе 
независимо от места прожи-
вания поступить в вуз по це-
левому направлению с после-
дующей гарантией рабочего  
 места»,   — отметил Вла-
димир Васильев.

Принят ряд законопроек-
тов, направленных на под-
держку материнства и дет-
ства. Расширена возмож-
н о с т ь  и с п о л ь з о в а н и я 
маткапитала, освобождены 
от налогов средства матпод-
держки учащимся в  труд-
ной жизненной ситуации, 
одобрены законы о защите 
традиционных ценностей, 
по  инициативе партии от-
менён НДФЛ при продаже 
земельных участков для се-
мей с двумя и более детьми 
в случае, если средства по-
том пойдут на  улучшение 
жилищных условий.

Татьяна Лобач: «В своей ра-
боте «Единая Россия» не сбав-
ляет темпов и  продолжа-
ет своевременно реагировать 
на существующие вызовы, со-
здавая все возможные усло-
вия для стабильного соци-
ально-экономического разви-
тия. Продолжаем выполнять 
и обещания, заложенные в на-
родную программу. Россия на-
ходится в беспрецедентных 
исторических условиях, санк-
ционное давление со стороны 
западных стран также игра-
ет большую роль в актуаль-
ных приоритетах. Потому 
с  некоторыми вопросами 
и сложностями мы сталкива-
емся впервые».

Так, приняты законы о на-
казании за дискредитацию  

армии и  распространение 
ложной информации в  от-
ношении добровольцев. 
Предусмотрена повышен-
ная ответственность в отно-
шении террористов, дивер-
сантов, изменников Родины. 
Обеспечена возможность 
операт и вной б лок и ров-
ки запрещённого контен-
та в Интернете — призывов 
к  терроризму, экстремиз-
му, сбору средств для под-
держки ВСУ.

Следующая, осенняя, сес-
сия Государ ствен ной Думы 
начнётся 5  сентября и  про-
длится до 31 декабря 2023 года.

Татьяна Лобач

Фото с официального сайта Госдумы РФ

Фото с официального сайта Госдумы РФ
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

КАКИЕ ЗАКОНЫ ВСТУПАЮТ В СИЛУ

Больше 1 800 сообщений севастопольцев зафиксиро-
вал Центр управления регионом на прошлой неделе 
в соцсетях и на платформе «Госуслуги. Решаем вме-
сте». Это на несколько сотен больше, чем обычно. 

Причина — в непогоде, ко-
торая обрушилась на город 
27 июля. Напомним, за ночь 
в Севастополе выпало более 
месячной нормы осадков.

Большинство локальных 
ситуаций удалось решить 
оперативно, но  специали-
сты выявили и  системные 
проблемы. В  понедельник 
на  аппаратном совеща-
нии г убернатор Михаил 
Развожаев поручил разо-
браться в каждой из них.

«Надо взять все проблемы, 
которые возникают, когда 
выпадают осадки, по дорож-
ному строительству где что-
то не  так обустроено или 
не продумано, или, наоборот, 

упущена какая-то логика, 
и  по  работе управляющих 
компаний, где существенные 
проблемы случились — подъ-
езды целые затопило и так 
далее, собрать в  отдель-
ную таблицу и дать поруче-
ния Горлову и Иено — чтобы 
по каждой ситуации доложи-
ли план устранения и приве-
дения в порядок, чтобы в сле-
дующий раз по этим точкам 
не возникло проблем», — от-
метил Михаил Развожаев.

Среди других тем, о  ко-
торых писали севастополь-
цы,  — работа кон дици о-
неров в транспорте и шум 
от стройплощадки в Бала-
клаве по  ночам. В  первом 

случае из-за отключённого 
кондиционера водителя ли-
шили премии. А подрядчи-
ку, который строит яхтен-
ную марину, выдали предо-
стережение, после чего шум 
прекратился: автор сообще-
ния подтвердил это, напи-
сав благодарность.

Задать вопросы или на‑
писать о проблеме, связан‑
ной с  деятельностью ор‑
ганов власти, можно на их 
официаль ных страницах 
во  ВКон такте, Одно класс‑
никах или Телеграм, а так‑
же на платформе «Госуслуги. 
Решаем вместе» — сервисом 

мож но воспользовать‑
ся через виджет во  ВКон‑
такте, приложение или сайт 
pos.gosuslugi.ru/landing/.

Центр управления 
регионом г. Севастополя

В конце июля в России начал действовать закон 
о запрете любых медицинских вмешательств, направ-
ленных на смену пола. Исключение — лечение вро-
ждённых аномалий. 

Также вступил в силу до-
кумент, разрешающий сту-
дентам старших курсов учи-
лищ преподавать в детских 
садах и  начальной шко-
ле и вести детские кружки, 
а студентам старших курсов 
вузов — занимать должно-
сти учебно-вспомогатель-
ного персонала и работни-
ков сферы научного обслу-
живания в  университетах 
и научных организациях.

Какие законы вступают 
в силу в августе — читайте 
в нашем материале.

ЦИФРОВОЙ РУБЛЬ
С   1   а вг у с т а  п л ат е ж и 

в стра не, наряду с наличны-
ми и безналичными день-
гами, можно осуществлять 
цифровым рублём. Эта но-
вая форма денег будет обра-
щаться в информационной 

с ис теме Ба н к а Росс и и. 
Он  будет следить за  безо-
пасностью переводов и их 
надёжностью. 

ЖИЛЬЁ КОРРУПЦИОНЕРОВ
С  4  августа государство 

может продавать недвижи-
мость коррупционеров, ко-
торая соответствует опреде-
лённым критериям, и таким 
образом пополнять бюджет. 
Речь о жилье, полученном 
в результате коррупционных 
нарушений или в  отноше-
нии которого не представле-
ны сведения, подтверждаю-
щие его приобретение на за-
конные доходы.

КОНТРОЛЬ 
ЗА ИНОАГЕНТАМИ

Лица, которые взаимо-
действуют с  иноагентами, 
обязаны соблюдать пре-
дусмотренные законом ог-
раничения  — с  4  августа 
контроль за этим усиливает-
ся. Среди ограничений — за-
прет на осуществление прос-
ветительской деятельности 
в отношении несовершенно-
летних и производство ин-
формационной продукции 
для несовершеннолетних, 

получение государствен-
ной финансовой поддержки 
и другие нормы.

Кроме того, док у мент 
предусматривает возмож-
ность проведения внепла-
новых проверок в отноше-
нии как самих иноаген-
тов, так и тех, кто помогает 
им обходить требования 
закона.

Устанавливаются также 
штрафы за  невыполнение 
предписания либо преду-
преждения Минюста России 
об устранении нарушений 
законодательства об  ино-
агентах. Сумма штрафа  — 
до 300 тыс. рублей.

УСЛУГИ В СФЕРЕ ОХОТЫ — 
В «ЦИФРЕ»

С  6  августа разрешения 
на  содержание и  разведе-
ние охотничьих ресурсов 
в  полувольных условиях 
и искусственно созданной 
среде обитания, а также до-
кументы на проведение их 
акклиматизации, переселе-
ния или гибридизации смо-
гут выдавать в электронной 
форме.

МОРСКИЕ 
НАВИГАЦИОННЫЕ 
ПОСОБИЯ

Минобороны РФ с 17 авгу-
ста сможет создавать и об-
новлять морские навигаци-
онные пособия — официаль-
ные издания, включающие 
лоции, описания маяков 
и огней, таблицы приливов 
и другие сведения, необхо-
димые мореплавателям.

НОВЫЕ МЕРЫ 
НЕДОПУЩЕНИЯ 
ТЕХНОГЕННЫХ КАТАСТРОФ

24 августа вступает в си-
лу закон, согласно которому 

при банкротстве расходы 
на снижение угрозы или не-
допущение техногенных 
и экологических катастроф 
будут погашать вне очере-
ди. Предварительное обра-
щение конкурсного управ-
ляющего в  арбитражный 
суд для этого не требуется.

РЕЖИМ ОСОБЫХ УСЛОВИЙ 
В ИСПРАВИТЕЛЬНЫХ 
УЧРЕЖДЕНИЯХ

С  28  августа расширяет-
ся перечень оснований для 
установления в  исправи-
тельных учреждениях ре-
жима особых условий. Так, 
он может вводиться в слу-
чае, если в России или от-
дельных её местностях уста-
новлен режим повышенной 
готовности, чрезвычайной 
ситуации или военного по-
ложения, а также при угрозе 
вооружённого нападения. 
В это время в учреждении 
может быть изменён рас-
порядок дня, введены уси-
ленная охрана и особый по-
рядок допуска на объекты.

БЕЗОПАСНОСТЬ ПОЕЗДОК 
В ТАКСИ

Водители такси, автобу-
сов, троллейбусов и трамва-
ев, машинисты метро долж-
ны до 1 сентября предоста-
вить работодателю справку 
об  отсутствии судимости 
или о прекращении уголов-
ного преследования по реа-
билитирующим основани-
ям. Иначе их уволят.

Это норма закона, кото-
рый запрещает лицам, име-
ющим непогашенную или 
неснятую судимость за ряд 
тяжких и особо тяжких пре-
ступлений, работать води-
телями такси и обществен-
ного транспорта.Фото с официального сайта Госдумы РФ
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«Подобной гавани нет 
не только у здешнего  
полуострова, но и на всем 
Чёрном море другой 
не найдется, где бы флот 
был лучше сохранён 
и служащие на оном 
удобнее и спокойнее поме-
щены быть могли», — 
Александр Суворов

СУВОРОВ: ТАЛАНТ ПОБЕЖДАТЬ

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.

Отпечатано 
в ООО Полиграфический центр «Новая Эра», 

г. Симферополь, ул. Жени Дерюгиной, д. 4, офис 1.
Заказ № 1844.

Информационная газета выходит еженедельно.
Тираж 5 000 экземпляров.

Газета распространяется бесплатно.
Время подписания в печать по графику — 16:00, фактически — 16:00

Учредитель, редакция и издатель: Государственное автономное учреждение города Севастополя «Севастопольская телерадиокомпания».
Главный редактор газеты «Слава Севастополя» — Конради Т. Г.

Адрес редакции: 299011, г. Севастополь, ул. 4-я Бастионная, 1.
Адрес электронной почты: slavasev1917@yandex.ru
Телефон +7 (8692) 54-37-56.
Информационная газета 12+.
Свидетельство о регистрации ПИ N ТУ91-00 398 от 13.10.2022 г.,
выдано управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи информационных 
технологий и массовых коммуникаций по Республике Крым и г. Севастополю.

Все права авторов защищены. Ссылка при перепечатке на «Славу Севастополя» обязательна.
Редакция рассматривает все обращения читателей, оставляя за собой право не рецензировать и не возвращать письма и рукописи.

5 августа

Севастопольский  
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Спектакль 

«Волк и семеро козлят»
–11:00—

Дом офицеров флота
Театрализованное 

представление 
«Вспоминая А. П. Чехова»

–18:00—

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль «Белая гвардия»
–18:30—

Севастопольский  
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Спектакль «Танцуй со мной»

–19:00—

Государственный историко-
археологический музей-
заповедник «Херсонес 

Таврический»
Спектакль «Алые паруса»

–20:00—

6 августа

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль «Голубка»
–18:30—

Драматический театр 
Черноморского флота РФ 

им. Б. А. Лавренёва
Спектакль  

«Тайна моей любви»
–18:30—

Государственный историко-
археологический музей-
заповедник «Херсонес 

Таврический»
Спектакль «Лягушки»

–20:00—

7 августа

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Литературно-музыкальная 

композиция Сергея Гармаша 
«И жизнь, и слёзы, и любовь»

–18:30—

Севастопольский центр  
культуры и искусств

Балет «Жизель»
–20:00—

8 августа

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль 
«Обыкновенное чудо»

–18:30—

Севастопольский  
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова

Спектакль  
«Аргентинское танго»

–19:00—

9 августа

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль «Месяц в деревне»
–18:30—

Государственный историко-
археологический музей-
заповедник «Херсонес 

Таврический»
Спектакль «Страсти 

по Бумбарашу».
Спектакль можно посетить  

10, 12 и 13 августа
—21:00—

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!
ПЯТНИЦА, 04.08

Без осадков

СУББОТА, 05.08

Без осадков

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 06.08

Без осадков

МАГНИТНЫЕ БУРИ 
В АВГУСТЕ:

• 1 и 2 августа —  
2 балла

• 3 и 4 августа —  
3 балла

• 13 и 14 августа —  
затяжной  
магнитный шторм

• 29, 30 и 31 августа —  
4 балла

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль-
ной или погруженной в пол-
ный магнитосферный штиль.

+21 | +29

+22 | +31

+19 | +28

 ночь день

 ночь день

 ночь день

Из номера в номер мы открываем вам удивительные 
факты о городских достопримечательностях. В этом 
выпуске мы предлагаем вам неспешную прогулку 
по одной из городских площадей — площади Суворова.

Памятник великому рус-
скому полководцу А лек-
санд ру Ва силье вичу Суво-
рову на одноимённой пло-
щ а д и поя ви лс я не  та к 
давно — торжественное от-
крытие состоялось 3 августа 

1983  года. Рассказываем, 
как  это место называлось 
раньше и  какой памятник 
украшал одну из  главных 
городских площадей.

Александр Суворов пер-
вым оценил Ахтиарскую 
бухту и предложил создать 
базу для флота. Именно он 

отдал приказание соорудить 
у входа в Севастопольскую 
бухту земляные укрепления.

С  1952  года современная 
площадь Суворова носила 

имя Александра Сергеевича 
Пушкина. В её центре нахо-
дился бюст поэта, который 
стоял на постаменте посре-
ди большой круглой клум-
бы. После переименования 
памятник Пушкину перене-
сли на мыс Фиолент.

В 1983 году в канун двух-
сотлетия Севас  то по ля пло-
щ а д ь  п е р е и м е н о в а л и . 
На пьедестале из серого гра-
нита был установлен брон-
зовый бюст генералиссиму-
са Алек санд ра Ва силье вича 
Суво рова. На военном мун-
дире изображены многочи-
сленные награды, которыми 
он был отмечен за  успеш-
ную государственную и во-
енную деятельность.

За памятником Суворову 
мож но разгл ядеть зелё-
ные ворота, наполовину 
скрытые плющом. Это вход 
в  тоннель, по  которому 
был пущен трамвай, про-
ходивший под Городским 
холмом и  сокращающий 
путь на  Корабельную сто-
рону. Старожилы вспоми-
нают, что через него мож-
но было выйти на  улицу 
Большую Морскую. После 
войны тоннель был перео-
борудован в бомбоубежище, 
а сейчас там находится му-
зей гражданской обороны 
«Подземный Севас тополь».

По материалам радио  
«Говорит Севастополь»Взгляд сквозь время. Площадь Пушкина (сейчас пл. Суворова)

Памятник А. В. Суворову
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12 Хорошей недели


